
「夢に向かって 明るく しなやか 豊岡の子ども」
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１１月１１日（水）・１２日（木）、本校の６年

生が豊川小学校の６年生と一緒に、修学旅行に行

ってきました。新型コロナウイルス感染拡大のた

め、期日の延期・目的地の変更等を行い、ようや

く今回、出かけることができました。

修学旅行前日には、５年生と１年生から旅の安

全を祈願するお守り等が送られ、また、５年生は

６年生の教室に「お帰りメッセージ」を書いてく

れていました。このような、後輩の皆さんの心温

まる行動を本当にうれしく、ありがたく思います。

豊岡小学校は、本当にいい学校です。

修学旅行隊は、五能線に乗ったり、白神体験セ

ンターでブナ林散策や海釣りなどの体験をしたり、

寒風山・入道崎・ＧＡＯを見学したりしてきまし

た。昨年度もそうでしたが、豊川小学校の子ども

たちと一緒に活動をしていると、周囲の人たちか

ら「本当に仲のいい子どもたちですね！」と言わ

れます。このことも、とてもうれしく思います。

そして、「どこに行くかよりも、誰と行くかのほう

が大切」という担任の先生や子どもたちの言葉 →

【皆さんに見送られ、大型バスの２席を一人で】

【五能線の旅】 【熊の爪痕がたくさん】

【１番人気？ユニカール】 【寒風山で記念写真】

修学旅行に行ってきました！ を、「本当にその通りだな！」と感じます。一生の

記憶に残る、楽しい思い出がたくさんできた、素

晴らしい修学旅行でした。

【１３日の朝 ６年生の教室の黒板】

６日（金）３時間目、４年生の音楽の授業で指

導主事訪問がありました。

音楽室で行われた４年生の授業は、３人グルー

プで、それぞれが選んだ打楽器の音色や音の特徴

を生かして、組み合わせや重ね方を工夫する授業

でした。どのグループも、意図したまとまりの音

楽をつくろうと、話し合ったり試したりしながら

楽しく、そして、真剣に活動していました。

指導主事の先生からは、「今までの積み重ねが子

どもたちの姿にしっかり表れている」「学習の環境

づくりが素晴らしい」「個々の役割を理解させる言

葉かけがよかった」等のおほめの言葉をいただき

ました。また、全ての教科指導にも通じる「焦点

化」や「個々の感性の素晴らしさを生かした、つ

なげて高め合う言葉かけ」等についてご指導いた

だきました。

指導してくださった南教育事務所雄勝出張所の

住吉指導主事さん、ありがとうございました。

【音楽 授業の様子】

９日（月）５時間目、大仙市教育委員会訪問が

あり、教育長さんや教育委員さんなど８名の方が

本校を訪れました。

全学級の授業参観後、校長室で学校の様子を説

音楽 指導主事訪問

教育委員会訪問



明したり、情報交換を行ったりしました。

その後、図書室で先生たち全員との懇談会があ

り、子どもたちや授業について、たくさんのおほ

めの言葉、指導・助言等をいただきました。教育

長さんからは、たくさんのおほめの言葉と、「『質

問できる子ども』を育ててほしい」等の具体的な

お話をしていただきました。残り４ヶ月余りです

が、大仙市が目指す子ども像に近づける努力を積

み重ねようと、全職員で確認した１日となりまし

た。たくさんのご指導、ありがとうございました。

【２年生と３年生の授業参観の様子】

１０日（火）昼休み、火災を想定した避難訓練

を行いました。今回は子どもたちへの予告なし、

先生たちの誘導なしで行いました。

職員室から出火した想定で職員室前の廊下で煙

を出し、校内放送を聞き、子どもたちが自分たち

で判断し、どれだけ安全に避難することができる

かを確かめました。

前に勤務した学校の避難訓練で煙を出した時、

その煙に興奮した子どもたちが集まってきてしま

ったことがありましたが、本校の子どもたちは静

かに放送を聞き、自分たちで非常口のカギを開け、

「あおはしも」の約束を守りながら、全員無事、

落ち着いて、安全に避難することができました。

とても立派で、うれしくなりました。

毎年、子どもが犠牲になる火事が起きています。

どうか、各ご家庭では、雪囲いにより外に避難で

きる出口が限られた状況、２階で寝ている時など

に１階で出火した状況等を想定して、どのように

避難すればいいのかを、子どもたちに教えるか、

一緒に避難訓練を行うかしていただきたいと思い

ます。「備えあれば憂い無し」です！どうか、よろ

しくお願いします。

【避難訓練の様子】

避難訓練

いつの間にか、さくらの葉がすべて落ち、風に

飛ばされてしまっています。今は、前庭の「かえ

で」の紅葉がとてもきれいですが、かなりの数の

葉が落ちてきています。

その様子を見た４・５年生の子どもたちが、自

主的に１３日（金）の朝、「落ち葉はきボランティ

ア活動」を行ってくれました。ありがとうございます！

この後、たくさんの「かえで」の葉が落ちてき

ます。より多くの子どもたちが参加し、落ち葉は

きボランティア活動の輪が広がることを期待して

いるところです。

【４･５年生による落ち葉はきボランティア活動】

１３日の朝、図書委員会が企画した「７分間の

読み聞かせ」があり、七つの教室で、図書委員や

先生たちが読み聞かせを行いました。

今年度はコロナウイルス感染防止のため、毎月

最終金曜日に行っていた「よみっこ」がありませ

ん。本の楽しさに触れ、本を好きになってほしい

という願いを込めた読み聞かせは、今後も行われ

る予定です。楽しみに待っていてください。

【７分間の読み聞かせの様子】

今年度も、学校田で収穫したお米を小さな袋に

入れて、全校児童と、田植えや稲刈り等でお世話

になった方々に配付しました。

今年度は三密を避けるため、学年を分け、時差

を設けて作業を行ったため、田植えと稲刈りの「は

じめの会」に参加した学年の子どもたちと協力者

の皆さんの集合写真を土地改良区の方が撮影し、

お米の袋に貼るシールに使用したため、２・３年

生の子どもたちが載っていません。学校側が２・

３年生の集合写真を撮って、合成してもらえばよ

かったのですが配慮が足りず、残念な思いをさせ

てしまいました。申し訳ありませんでした。

落ち葉はきボランティア活動

読み聞かせ

お 詫 び


